

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 23 (1878)
Heft: 15

Rubrik: Nouvelles et chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les localités les plus importantes après la capitale, Nicosie, sont Famagusta, sur la côte orientale, avec un excellent port dont on peut faire une place de guerre importante ; Larnaca, dont la rade, assez fréquentée, se trouve sur la côte méridionale, Kérinia et Limasso, ports fortifiés.

On sait que, conquise par Richard Cœur-de-Lion en 1191, l'île de Chypre fut donnée par lui d'abord aux Templiers, puis à Guy de Lusignan, roi de Jérusalem, dont les descendants régnèrent jusqu'en 1485, époque à laquelle l'île passa aux mains des Vénitiens, par suite de l'abdication de Catherine Cornaro. Sélim II la leur enleva en 1591 ; mais les princes de la maison de Savoie, qui se prétendaient héritiers des Lusignan, n'en ont pas moins porté longtemps le titre, qu'on retrouvait sur les monnaies, de rois de Chypre et de Jérusalem. Victor-Emmanuel, devenu roi d'Italie, a renoncé à ce titre, désormais illusoire.

Quelques réserves que l'on puisse faire au point de vue de la politique générale, l'occupation anglaise sera un immense bienfait pour cette contrée dont elle changera certainement la face.

Si la possession de ce poste avancé peut faciliter à l'Angleterre la défense de l'Anatolie, elle lui donne action directe sur la Syrie, par où passe une des routes projetées de l'Europe aux Indes.

Le nouveau gouverneur de Chypre, sir Garnet Wolseley, âgé de 45 ans et Irlandais, est parti le 13 la voie de Douvres à Calais, avec un état-major de dix officiers, se rendant directement à Brindisi. Il compte arriver à Chypre le 21 ou le 22 juillet.

Entré dans l'armée en 1852 ; il a été nommé lieutenant-colonel en 1859 ; il a pris part aux expéditions de Birma, de Crimée, au siège de Lucknow, à la campagne de Chine et aux combats contre les Aschantis. Il a été ensuite promu au grade de major-général, et le Parlement lui a décerné les remerciements du pays et une dotation de 25,000 livres sterling.

Sir Garnet Wolseley est citoyen honoraire de Londres. Il a été, pendant quelque temps, gouverneur de la colonie de Port-Natal.

On lui doit un ouvrage très répandu dans les cercles militaires, le *Manuel du soldat pour le service de campagne*.

NOUVELLES ET CHRONIQUE

FRANCE. — L'annuaire militaire pour l'année 1878, lequel vient de paraître, fait ressortir les progrès réalisés dans l'organisation des cadres de l'armée française.

La France compte en ce moment dans le *cadre d'activité* :

3 maréchaux. 10 généraux de division ayant commandé en chef. 102 généraux de division. 204 généraux de brigade. 433 officiers d'état-major. 11752 officiers d'infanterie. 3298 officiers de cavalerie. 2676 officiers d'artillerie. 822 officiers du génie. 1147 médecins. 159 pharmaciens. 419 vétérinaires. 4529 officiers d'administration, et divers. En tout 25754 officiers.

Le *cadre de réserve* se compose de 80 généraux de division. 188 généraux de brigade. 6841 officiers des diverses armes, soit ensemble 7109 officiers.

L'*armée territoriale* comprend :

10580 officiers répartis entre les différents corps.

L'*armée française* a ainsi un cadre d'officiers comprenant :

Armée active 25754 officiers.

Réserve. 7109 ,

Armée territoriale . . 10580 ,

Total 43443 officiers

non compris 777 officiers, des bataillons, des douanes et des compagnies de chasseurs-forestiers.

ALLEMAGNE. — Les douze compagnies de pionniers des 11^e, 12^e, 13^e, 14^e et 15^e corps d'armée, réunies à Mayence par ordre du cabinet en date du 15 avril dernier,

ont commencé cette semaine les exercices de pontonniers pour lesquels on les a spécialement placées sous le commandement du général major de la Chevallerie, chef de la 3^e inspection du génie. Pour commencer, les pionniers-pontonniers ont jeté deux ponts sur le bras droit du Rhin entre Castel et Biebrich : Chaque pont avait environ 180 mètres de longueur avec des travées de 4 mètres 50 comptés de milieu à milieu des pontons.

Le temps étant très favorable et la vitesse du fleuve réduite à 1 mètre 30 par seconde, l'opération s'est accomplie sans difficulté. En ce moment, les troupes sont exercées à des manœuvres de nuit sur des parties du Rhin resserrées par des îles, mais la semaine prochaine commenceront les grandes manœuvres de pont sur le grand Rhin. Les premières auront lieu avec le matériel de campagne qui devra suffire à jeter un pont de 670 mètres de longueur à l'aval de Walluf. L'opération du 26 juillet sera particulièrement intéressante. Ce jour-là, on remplacera le matériel de campagne par un matériel plus résistant mis en réserve dans la forteresse. Le pont sera jeté tout à fait à l'aval de Mayence et les pontons seront placés au moyen de bâteaux à vapeur.

On sait que le Conseil fédéral a désigné MM. Hotz, capitaine de pontonniers, et Pfund, lieutenant-instructeur du génie, pour assister à ces exercices.

RUSSIE. — Voici d'après l'*Invalid russe*, les consommations de munitions qui ont été faites par l'armée russe dans la Guerre d'Orient

L'artillerie a brûlé 204,923 charges et l'infanterie 10,057,764 cartouches.

Les 204,923 charges de l'artillerie se répartissent de la façon suivante :

Artillerie de campagne.

(Pièces de 10,67.)

77,727 obus ordinaires	122,21	par pièce.	
24,301 obus à balles	38,25	id.	
417 boîtes à mitraille	0,4	id.	
<hr/> <td>102,445 coups</td> <td>161</td> <td>par pièce.</td>	102,445 coups	161	par pièce.

(Pièces de 8,64.)

36,798 obus ordinaires	58,46	par pièce.	
18,104 obus à balles	28,72	id.	
614 boîtes à mitraille	0,97	id.	
<hr/> <td>55,516 coups</td> <td>88,15</td> <td>par pièce.</td>	55,516 coups	88,15	par pièce.
		(Pièces de montagne.)	
354 obus ordinaires	25,29	par pièce	
624 obus à balles	48,81	id.	
60 boîtes à mitraille	4,29	id.	
<hr/> <td>1,098 coups</td> <td>78,39</td> <td>par pièce.</td>	1,098 coups	78,39	par pièce.

Artillerie de siège.

(Pièces de 10,67.)

900 obus ordinaires	56,25	par pièce.	
104 boîtes à mitraille.	6,5	"	
<hr/> <td>1,004 coups</td> <td>62,75</td> <td>par pièce.</td>	1,004 coups	62,75	par pièce.

(Pièces de 15.)

19,600 obus ordinaires	272,80	par pièce.	
3,670 boîtes à mitraille	60,16	id.	
<hr/> <td>23,270 coups</td> <td>332,42</td> <td>par pièce.</td>	23,270 coups	332,42	par pièce.

(Pièces de 15 léger.)

3,433 obus ordinaires	180	par pièce.
		(Pièce de 20.)

62 obus ordinaires	7,74	par pièce.
		(Mortiers de 15.)

15,989 bombes.	571,03	par pièce.
		(Mortiers de 20.)

2,106 bombes.	210,6	par pièce.
-----------------------	-------	------------

Armes à feu portatives.

Les 10,037,764 cartouches consommées se répartissent ainsi qu'il suit :			
Fusils Berdan	3,023,364	—	45,75 par arme.
Fusils de cavalerie	1,251,764	—	33,72 id.
Fusils Krinck transformés	5,692,120	—	26,22 id.
Revolvers	88,516	—	5,42 id.
Total.	10,057,764		

D'après les proportions du nombre de coups par pièce et par arme, nous voyons qu'il y aurait donc eu dans l'armée russe pour cette campagne :

636 pièces de 10,67	1288 pièces de campagne.
628 pièces de 8,64	
14 pièces de montagne.	151 pièces de siège.
16 pièces de 10,67	
70 pièces de 15	335,000 armes à feu portatives.
19 pièces de 15 léger	
8 pièces de 20	335,000 armes à feu portatives.
28 mortiers de 15	
10 mortiers de 20	335,000 armes à feu portatives.
65,000 fusils Berdan	
37,000 fusils de cavalerie	
217,000 fusils Krinck transformés	
16,000 revolvers	

Vient de paraître :

A Paris, chez TANERA ; à Lausanne, chez B. BENDA, éditeurs

GUERRE D'ORIENT

EN 1876-1877

Esquisse des événements militaires
et politiques

par

Ferdinand LECOMTE,

colonel-divisionnaire suisse.

Tome II^{me}, 4^{re} partie, in-8° avec 3 cartes, dont un plan détaillé des positions de Plevna. Prix : **3 francs.**

VIENT DE PARAITRE :

ANNUAIRE MILITAIRE SUISSE

Deuxième année.

Traduit de l'allemand par le capitaine A. Salquin,
secrétaire au Département militaire suisse.

Prix : élégamment relié, fr. 2.

En vente chez tous les libraires et chez l'éditeur

K. J. Wyss à Berne.

LAUSANNE. — IMPRIMERIE ADRIEN BORGEAUD, CITÉ-DERRIÈRE, 26.